
中總工商研討班圓滿結業

潮總足球賽 港汕青年以波會友
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「舞躍香江」酒會迎國慶
九龍社聯中企協合辦 林鄭月娥何靖主禮
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香港文匯報訊（記者 子京）九龍

社團聯會及香港中國企業協會8月2

日假香港文化中心聯合主辦「慶祝中

華人民共和國成立70周年國慶酒會

暨『舞躍香江』芭蕾舞表演」。特區

行政長官林鄭月娥、中聯辦副主任何

靖出席主禮。九龍社團聯會會長陳振

彬、理事長王惠貞，香港中國企業協

會名譽會長沈曉初聯同超過1,500名

市民參加酒會並觀賞表演，以喜悅的

心情喜迎祖國華誕。

香港文匯報訊（記者 子京）中華民族
五千年歷史文化源遠流長，內涵博大精
深。為了鼓勵年輕人學習中國傳統文化，
立橋金融集團自去年開始推出「少年中國
歷史博學獎」和「感動香港獎」徵文及短
片比賽，藉此推動香港社會和諧。
其中，「少年中國歷史博學獎」7月份的得

獎者由該獎項設立以來最年輕、年僅12歲
的梁文心同學獲得，她以南宋名將岳飛為
題，描述岳將軍的生平及其功績，又以名
詩《滿江紅》中的「待從頭，收拾舊山河，
朝天闕！」為引，行文之間氣勢恢宏。
「感動香港獎」則分別由林晉彬、盧錫

熙、侯爵丞、王霆烽及周健聰奪得。林晉
彬在文中描述了一段由懵懂童年一直維繫
至今超過20年的友情，並引用了一段自己

曾犯下的錯誤說明「人生難免有起跌，重
要的是生命中有那些與你共同珍惜這份情
誼的人」，令他相信「人間有情」。
香港中華總商會永遠榮譽會長、中銀國

際控股有限公司副董事長林廣兆應邀為6
月及7月的得獎者頒獎。
他與得獎者分享了個人的座右銘：「天道

酬勤」、「商道酬信」、「人道酬善」及「家道
酬和」，分別道出「勤奮」、「誠信」、「善
良」、「融和」是為人處世的重要品行，希望
得獎者恪守這些良好品德。
林廣兆表示，能寫出感動人心的文章的

人都是「有情人」，鼓勵各得獎者要珍惜
當下，致力為社會多作貢獻。他認為這兩
個獎項的意義十分重大，期望持續推廣，
讓更多年輕人參賽分享心得。

香港文匯報訊（記者 子京）香港
中華廠商聯合會日前邀得香港科技園
主席兼廠商會會董查毅超任會董晚宴
主講嘉賓，查毅超指，科技園在將軍
澳發展的先進製造業中心，預計於
2021年至2022年落成。今年初已有
八成面積獲企業反映有意承租。
查毅超介紹科學園最新發展時

指，現時園區內共有超過760間科技
公司、310間初創公司，包括兩間估
值達10億美元或以上的初創「獨角
獸」，約1.3萬人在科學園工作，當
中約七成是從事研究開發工作。
他表示，近年科技園積極投資園區

內的科技公司，園方每投資1元，便
帶動風險投資者投資13元，在過去一
年，園區內公司合共籌集190億元資
金，成效理想。
在推動「再工業化」方面，身兼

特區政府「創新、科技及再工業化委
員會」成員的查毅超指，委員會的調
查顯示，四分之一受訪企業有興趣將
部分生產線回流香港。
科技園在將軍澳發展的先進製造業

中心，以協助高新科技應用於不同產
業，加快產品推出市場，預計中心於
2021年至2022年落成。中心在今年
初進行預租，已有八成面積獲企業反
映有意承租。他表示，未來科技園會
繼續與業界溝通，以協助傳統工業加
快實踐「再工業化」。

吳宏斌盼速育創科人才
廠商會會長吳宏斌認為，雖然近

年政府積極扶持業界進行「再工業
化」，但普遍傳統工業界對人工智
慧、大數據以及智能自動化等技術仍
未完全掌握，希望特區政府能提供更
多支援，例如以「用家為本」為原則，
優化現行的「科技券計劃」的審批機
制，擴大資助範圍，協助業界應用高
新技術。同時要加快培養創新科技人
才，以配合業界發展。
廠商會第一副會長史立德，第二

副會長徐晉暉，副會長吳清煥、黃家
和、陳國民 、黃震、盧金榮、吳國
安，行政總裁楊立門、名譽會長戴澤
良等赴會。

香港文匯報訊（記者 子京）香港潮屬
社團總會日前在荃灣沙咀道足球場舉行一
連兩天的「出花園」之賀國慶70周年五人
足球大賽。今年共吸引80支隊伍參加，並
增設女子組，青少年球員人數多達800
人，大會同場安排本地青少年與汕頭代表
隊進行友誼賽，以球賽促進兩地交流。
球賽頒獎禮邀得特區政府民政事務總署
署長謝小華，中聯辦九龍工作部副部長王
小靈，康文署高級經理鄭國權，汕頭市委
統戰部副部長陳爍煥、金園區委統戰部部
長丁丹霞出席主禮，香港潮文化發展總會
大鑼鼓隊及汕頭歌舞團亦有到場表演。

陳幼南：育港青愛國情操
香港潮屬社團總會主席陳幼南指，潮總
作為全港逾百萬潮籍鄉親的代表組織，凝
聚各階層力量，加強地區基層工作，努力
向市民推介各種充滿正能量的潮州風俗。
今次舉辦足球賽旨在增強和凝聚青少年的

活力，鼓勵青少年參加更多的社會活動，
培養青少年的愛國愛港情操，成為有責任
感、有志氣的一代新人。
謝小華表示，她對潮總以潮州風俗「出

花園」作為載體，讓青少年在爭冠奪亞的
拚搏中學會力爭上游，不懈努力的精神表
示欣賞和讚揚。
她認為，足球比賽是一種十分適合香港

青少年的活動，可為青少年營造活潑生動
的新天地，對未來投身社會，服務人群提

供正能量。

張俊勇冀宣潮州文化
青委主席張俊勇指，這次活動得到各界

人士的協助及支持，各個參賽隊伍的積極
參與，工作人員和義工的全程投入，冀能
夠透過活動宣揚潮州文化，令大家加深對
潮州文化的了解。
活動總統籌黃詠霖則希望，大家藉此充

分享受比賽、發揮體育精神和建立友誼。

香港文匯報訊（記者 子京）由香港中華
總商會舉辦的第二百二十五期香港工商業研
討班，日前圓滿結束，來自國家民族事務委
員會和各省市民委的25名學員，在港進行
了為期10天的考察活動，就兩地經濟、社
會管理、福利及旅遊業發展等方面學習，其
間並拜訪了本港企業及相關機構。
專責教育及培訓的中總副會長胡曉明、
榮譽會長林廣兆及教育及培訓委員會主席
梁海明出席結業禮。

梁海明：提升灣區競爭力
梁海明致辭說，中總十分關注粵港澳大
灣區發展，並認為香港可因應自身的強
項，在國際金融、貿易物流、航空航運、
專業服務等範疇發揮優勢，把香港打造成
國際科技創新中心。
他續說，國家近期出台多項便利港人往

返大灣區生活及工作的相關措施，有助促
進區內人流、物流、資金流、信息流無縫
接軌，提升灣區的全球影響力和競爭力。
他更強調，未來中總將積極以香港所長貢
獻國家所需，與國家同發展、共繁榮。

周娟娟盼助國家育才
中總教育及培訓委員會副主席周娟娟則

表示，中總創辦研討班的目的是希望配合
國家改革開放和現代化發展步伐，藉着香
港在工商專業的優勢，協助國家培育人
才，擴闊視野。歷年來，參加研討班有
300多位學員，大家都將在港學到的知識
和經驗，以創新的理念和思路，在自己的
崗位上發揮所長，做好民族地區的經濟發
展工作。
研討班團長、國家民委經濟發展司副司

長黃東輝認為，中總的工商業研討班在內
地、在民族地區，已成為一個著名品牌，
以培訓基層民族地區幹部為主，更新發展
理念，支持民族地區繼續向前發展。
青海省果洛州委統戰部副部長卓瑪當周

分享道，研討班的課程既有專家教授講
課，又提供實地參觀及拜訪，內容有特區
政府架構、社會福利及政團運作，對負責
民族地區工作的學員來說非常合適實用。

王惠貞致辭，讚揚國家在70年來取得的
巨大成果，她指建國70年，在中央政

府的引領下，從積貧積弱一躍成為如今的世
界第二大經濟體，為人類發展進程貢獻了中
國智慧、中國方案、中國力量。
她指出，香港一直背靠祖國、面向世
界，充分發揮獨特優勢，為國家逐漸繁榮
富強作出積極貢獻，亦收穫豐厚回報，奠
定了亞洲金融、航運、貿易等中心地位，
經濟快速騰飛；她期望在特區政府的帶領
下，香港以「一國兩制」的獨特優勢加快
兩地融合，充分發揮所長，在大灣區建設
中優勢互補，香港持續保持繁榮穩定，市
民安居樂業。

王惠貞籲回復社區安寧
王惠貞表示，九龍社團聯會將繼續支持特
區政府依法施政，法治是香港的核心價值，
支持警方依法維持社會秩序。

她呼籲社會各界停止爭拗，讓社區盡快回
復和諧安寧，以香港的「獅子山精神」再出
發，繼續為建設更加璀璨的「東方之珠」出
一分力。
沈曉初致辭時回顧了新中國成立的光輝歷

程。他指出，70年來香港與祖國共同進步、
共同發展，實現經濟騰飛的輝煌時期，香港
同胞所作出的貢獻是重大而不可替代的。中
資企業不僅是香港經濟發展的重要參與者，
也是香港社會和諧穩定的堅定支持者，以擔
當社會責任為己任，致力於公益慈善事業。

沈曉初：港必抓「帶路」灣區機遇
他表示，香港必能抓住「一帶一路」、粵
港澳大灣區建設等國家戰略的重大機遇，充
分利用「一國兩制」的最大優勢，持續發揮
不可替代的獨特作用。
他希望廣大香港同胞與祖國內地人民一道

共擔民族復興的歷史責任、共享祖國繁榮富
強的偉大榮光。香港中國企業協會及廣大駐
港中資企業將繼續植根香港、服務香港，堅
定支持行政長官和特區政府依法施政，維護
香港法治核心價值，繼續成為香港經濟發展

和民生改善的推動力量，促進香港融入國家
發展大局，維護香港長期繁榮穩定。
今年主辦方更首次邀請國家級上海芭蕾舞

團，為廣大市民帶來兩場賞心悅耳的芭蕾舞

表演，作為向祖國大慶的獻禮。
當晚座無虛席，氣氛熱烈，芭蕾舞團精湛
的舞蹈和獨特的魅力，用身體語言完美詮釋
了當晚的劇目，觀眾們都被感染及掌聲不絕

於耳。
特區政府食物及衛生局局長陳肇始、民政

事務局副局長陳積志，中聯辦九龍工作部部
長郭亨斌等出席活動。

立橋徵文賽勉青年識中國文化

香港文匯報訊（記者 子京）願景基金
會日前舉行第五屆理事會就職典禮，甄韋
喬連任主席一職，並承諾在來年以「動員
之最、服務至廣」的態度去建設更和諧社
會，超過200名賓客出席見證。
全國人大常委譚耀宗，特區政府發展局
副局長廖振新、商務及經濟發展局副局長
陳百里、民政事務總署署長謝小華，中聯
辦青年工作部副部長楊成偉、九龍工作部
副部長劉國強、新界工作部副巡視員區劍
偉等出席主禮。

甄韋喬盼續弘愛與關懷
甄韋喬致辭時表示，願景基金會已邁向
第九個年頭，成立宗旨是要服務社區，亦

希望從中可以感染到身
邊更多朋友去建設更美
好社會。過去該會曾透
過多次主辦及協辦大型
活動，累積服務超過23
萬人次。
他期望新一屆理事會

能傳承過往的服務精
神，創造更多創新社區服務，與更多不同
團體合作，將愛心弘揚，令整個香港充滿
愛與關懷。
同場並舉行「十面埋『服』社會創新服

務大賽 2019」頒獎典禮。活動已踏入第
七屆，今年共有24隊義工參賽，包括7隊
中學組，以及17隊公開組；當中超過一半

有志服務大灣區城市，整個大灣區有超過
1.3萬人次受惠。
籌委會主席高松傑表示 ，雖然近期社

會發生了很多不快事件，但希望「十面埋
『服』社會創新服務大賽」能為社會帶來
正能量；並冀大家一起繼續參與服務，實
現「用愛感染生命，創造和諧世界」。

願景基金會新屆理事就職

■林廣兆（右四）
為立橋徵文賽頒獎
予得獎者。

■九龍社團聯會及香港中國企業協會合辦「慶祝中華人民共和國成立70周年國慶酒會暨『舞躍香江』芭蕾舞表演」，賓主祝酒。

■廠商會邀得香港科技園主席兼廠商會會董查毅超座談香港創科發展。

■潮總舉行青少年五人足球賽，吸引80支隊伍參加。

■中總舉辦的第二百二十五期香港工商業研討班，圓滿結業。

■願景基金會舉行理事會就職典禮，賓主舉杯祝賀。


